

■ Standorte Positions

273 **Dysplasie und Adenokarzinome im Ileum-Pouch nach restaurativer Proktokolektomie wegen Colitis ulcerosa**

Pouch-related dysplasia and adenocarcinoma following restorative proctocolectomy for ulcerative colitis

J.W. Um · A.E. M'Koma

■ Kasuistiken Case reports

283 **Die abszedierte Proktodealdrüse. Eine seltene proktologische Entität**

Abscess of the proctodeal gland. A rare entity

R.L. Proßt · W. Ehni

■ Journal Club Journal Club

286 **Perkutane tibiale Nervenstimulation bei der Behandlung von Drangstuhlinkontinenz**

Percutaneous tibial nerve stimulation for the treatment of urge fecal incontinence
P. Oetting

287 **Die Sakralnerven-Neuromodulation. Eine effektive Behandlungsmethode**

Sacral nerve neuromodulation. An effective treatment
S. Stelzner

289 **Augmentation des analen Sphinkters mittels Magnetsphinkter zur Behandlung von Stuhlinkontinenz. Vorläufiger Bericht über eine Machbarkeitsstudie**

Magnetic anal sphincter augmentation for the treatment of fecal incontinence. A preliminary report from a feasibility study
F. Raulf

290 **Ventrale Rektopexie bei Rektumprolaps und Intussuszeption. Ein systematischer Review**

Ventral rectopexy for rectal prolapse and intussusception. A systematic review
F. Hetzer

292 **Gibt es Prädiktoren für das Operationsergebnis rektovaginaler Fisteln?**

Are there predictors of outcome following rectovaginal fistula repair?
S. Farke

293 **Sakralnervenstimulation zur Behandlung von Stuhlinkontinenz bei Läsion des internen analen Sphinkters**

Sacral nerve stimulation for the treatment of faecal incontinence related to dysfunction of the internal anal sphincter

D. Dindo

■ **CME Weiterbildung · Zertifizierte Fortbildung** Continuing education

325 Sedierung in der gastrointestinalen Endoskopie

Sedation in gastro-intestinal endoscopy

A. Riphaut · T. Wehrmann

336 CME-Fragebogen

Questionnaire

■ **Leitlinien** Guidelines

295 S3-Leitlinie: Kryptoglanduläre Analfisteln.

AWMF-Registriernummer: 088/003

S3 guidelines: cryptoglandular anal fistulas. German Association of Scientific Medical Societies (AWMF) registry number: 088/003

A. Ommer · A. Herold · E. Berg · S. Farke · A. Fürst · F. Hetzer · A. Köhler · S. Post · R. Ruppert · M. Sailer · T. Schiedeck · B. Strittmatter · B.H. Lenhard · W. Bader · J.E. Gschwend · H. Krammer · E. Stange